
九龙城区议会  

文娱康乐及地区设施管理委员会  

第六次会议记录  

 

日白期：  2016年 11月 10日 (星期四 ) 

时白间：  下午 2时 30分  

地白点：  九龙城民政事务处会议室  

出席者：   

主白席：  张仁康议员 ,MH  

副主席：  梁婉婷议员   

委白员：  邝葆贤议员   

 何显明议员 ,MH (于下午 5时 00分离席 ) 

 左汇雄议员   

 郑利明议员   

 吴奋金议员   

 劳超杰议员  (于下午 5时 27分离席 ) 

 丁健华议员   

 林德成议员   

 林林博议员   

 余志荣议员  (于下午 5时 17分离席 ) 

 杨振宇议员   

 何华汉议员   

 杨永杰议员   

 关浩洋议员   

 黎广伟议员   

 李慧琼议员 ,SBS, JP (于下午 4时 37分出席 ) (于下午 5时 25分离席 ) 

 萧亮声议员  (于下午 5时 09分离席 ) 

 陆劲光议员   

 邵天虹议员   

 吴宝强议员  (于下午 3时 00分出席 ) 

 潘国华议员   

   

秘白书：  张颖怡女士  九龙城民政事务处行政主任 (区议会 )3 

   

列席者：  刘美仪女士  九龙城民政事务处高级联络主任  

(专责事务及何文田 ) 

 郭丽娟女士  九龙城民政事务处高级行政主任 (地区管理 ) 

 余文俊先生  九龙城民政事务处一级行政主任 (地区管理 ) 
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 王奕豪先生  九龙城民政事务处行政主任 (地区管理 ) 

 杨月娥女士  康乐及文化事务署九龙城区康乐事务经理  

 汤德欣女士  康乐及文化事务署九龙城区副康乐事务经理  

(分区支持 ) 

 李步云先生  康乐及文化事务署九龙城区副康乐事务经理 2 

 何颕诗女士  康乐及文化事务署高级经理 (九龙西文化事务 ) 

 刘少梅女士  康乐及文化事务署经理 (九龙西 ) 

市场推广及地区活动  

 卢庆坤先生  康乐及文化事务署图书馆高级馆长 (九龙城区 ) 

 王萍萍女士  康乐及文化事务署图书馆馆长  

(土瓜湾公共图书馆 ) 

   

应邀出席者：   

议程三  陈子丰先生  康乐及文化事务署高级行政主任 (策划事务 )6 

 叶绮华女士  康乐及文化事务署行政主任 (策划事务 )6/2 

 刘念文先生  建筑署高级工程策划经理 332 

 林慧琪女士  建筑署工程策划经理 376 

 温灼均先生  建筑署高级建筑师 /25 

 梁建航先生  建筑署建筑师 /205 

 许家慧女士  建筑署建筑师 /203 

议程四  庞永豪先生  香港警务处九龙城区助理警民关系主任  

 周庆龙先生  香港警务处九龙城区社区联络员  

   

 

*白白 *白白 *白白 *白白 * 

 

主席欢迎各位委员及部门代表出席会议，并表示欢迎接替张

国伟先生为康乐及文化事务署高级经理 (九龙西文化事务 )的何颕诗

女士。主席就张国伟先生过往对委员会作出的贡献表示衷心的谢意。 

 

2.  主席提醒委员若讨论的事项与其物业业权、职业或投资等个

人利益有所冲突，委员务必在讨论议题前申报，以便他考虑是否需要

请有关委员于讨论或表决时避席。  

 

通过上次会议记录  

 

3.  秘书处在会前收到议员的修订建议，并已将经修订的第 5次会

议记录于会前发送予委员参考。秘书处再没有收到任何修订建议或异



3 

 

议，第 5次会议记录获委员会一致通过。  

 

地区小型工程项目  

 

2016-17年度康乐及文化事务署辖下康乐场地的小型改善工程（文件

第 65/16号）  

 

4.  康乐及文化事务署 (下简称「康文署」)九龙城区康乐事务经理

杨月娥女士介绍文件。  

 

5.  经讨论后，委员会通过一项地区小型改善工程建议及拨款，

详情如下：  

 

工程名称  预算费用  

九龙城体育馆更换部分冷气系统工程  173,000元  

 

6.  主席请委员备悉附件二上共 15项由康文署主导的地区小型工

程拨款项目的进度及有关各项工程的开支报告。  

 

新议事项  

 

「启德车站广场工程项目规划设计」（文件第 66/16号）  

 

7.  康文署高级行政主任 (策划事务 )6陈子丰先生及建筑署建筑

师 /205梁建航先生介绍文件。  

 

8.  何华汉议员表示支持启德车站广场 (下简称「广场」 )的设计，

并提议增设有盖行人道连接德朗邨周边两所小学及一所中学至启德

一号后方的住宇。另外，他指出因项目有较多静态地带，担心日后会

成为外佣假日聚脚点，影响居民使用以及游客观感；故他查询署方有

否相应的管理措施。他同时关注露天广场的设计，因其位置非常接近

启晴邨、德朗邨及焕然壹居；他建议署方从设计层面着手以减低未来

使用者对邻近居民所带来的噪音滋扰。此外，他认为广场的设计未能

展示标志性的地标，故希望加入如启德旧机场等元素以加强地标性。 

 

9.  杨永杰议员提议广场设计可考虑种植具观赏性的树木如银杏

等。另外，他表示两个草地滚球场可能过多，建议改建部份场地作其

他康体设施以增加使用率。他亦关注广场潜在的噪音问题，并希望有
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关部门汲取经验及早制定噪音管理和应对的方案，以免再次发生类似

海心公园的噪音问题。  

 

10.  郑利明议员认为广场设计上有过多有盖行人道及遮拦，形成

压迫感，欠缺一气呵成的气势，无法媲美外国的露天广场。此外，广

场的隐蔽间隔过多，容易引来露宿者及衍生其他治安和管理问题。  

 

11.  何显明议员认为香港地少人多，广场设计难有气势，故更应

该地尽其用，用于兴建公营房屋或住宅。他指广场草地范围过多，衍

生保养问题，建议兴建更多有盖用地及设施如遮荫棚及座位供市民使

用。由于广场行人来去匆匆，他亦希望增设大型资讯显示屏，方便行

人。他同时查询广场是否具任何纪念意义，并指过往议会已提出多项

设置有关地标性或历史性标志的意见，望有关部门关注。他希望署方

能提供有关地下街的出入口位置，以确保适合区内居民及长者使用。

他亦垂询建筑署有否考虑规划署近日向城市规划委员会倡议增加启

德发展区的地积比率，并关注广场的配套设施能否配合有关建议所带

来的人口密度增长。  

 

12.  邝葆贤议员查询广场的主要服务对象及目标，若以服务区内

居民为主，最终可能变成一般休憩公园；若以服务游客为主，目前设

计未能吸引人流，需加入地标性的特色设计。她希望署方厘清广场的

定位，以免日后出现广场闲置的情况。  

 

13.  左汇雄议员查询广场日后将作为九龙城区的地标，会否提供

免费无线宽带服务。另外，他关注广场的管理问题例如噪音、枯萎植

物、卖艺筹款及儿童单车乱撞等，尤其是噪音问题一直难以有效管理。

他亦支持种植具观赏性的树木并应予人气势十足的感觉。  

 

14.  陆劲光议员希望建筑署厘清广场的目标定位，除了参考西方

建筑美学以外；亦应考虑过往的公园管理经验，以免失去原有的风格

及确保广场设计能为场地使用者带来实用和具持续性的效益。他亦查

询广场内会否设有单车租赁店，并同时建议有关部门在选取植物品种

时，务实考虑植物的管理、寿命及危险性等问题。   

 

15.  林德成议员希望广场能提供免费无线宽带服务；并关注广场

交通配套如公共交通工具与停车位置是否足以应付广场所带来的额

外人流和邻近的启德居民。他表示广场面积庞大，故必需设有清晰及

容易理解的指示牌，并设置无障碍通道以针对不同用户的需要。在选
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取花卉树木方面，他建议署方要考虑品种的季节性及持久性，避免高

昂的植物保养费用。此外，他认为广场设计应呈现启德的历史价值及

变化，及选取最具代表性的地区标志。  

 

16.  潘国华议员表示接受广场设计，惟特别关注相关的管理问题

如噪音问题，如海心公园的事件反映目前法例无法有效规管噪音滋

扰。他亦建议广场可分区种植不同季节性的树木，以免大部份树木皆

于冬季枯萎，影响观赏性；他同时指出水池设计过于静态，希望加入

其他动态元素如模型船池、小型音乐喷泉及灯光投射以吸引人流。  

 

17.  吴奋金议员建议以树木较有盖行人道更适合作为遮荫用途，

因有盖行人道或会积存枯叶和垃圾。他预期广场将吸引大量游客，有

关部门必须确保有足够的旅游巴停泊处及洗手间以应付所需；他同时

支持于广场设置自助单车租赁服务。有关平地改建成斜坡的构思，他

认为适得其反，实对使用者如长者造成不便。  

 

18.  邵天虹议员表示原则上支持广场设计。他认为建筑署的设计

目标远大，希望打造成国际级大型广场，惟单靠沙中线启德站 (下简

称「启德站」 )未必能吸引足够旅客游览广场。而且启德区内缺乏交

通配套来往宋王台、马头角及九龙城旧区一带，该处居民未必会使用

广场；单靠启德站人流亦不足以支撑大型广场的使用率，故希望有关

部门改善交通可达性。   

 

19.  黎广伟议员指出广场设计上有大片草地，希望增加遮荫棚令

使用者雨天亦可使用；他亦关注广场内存有不少凉亭造成隐蔽空间，

故建议改用开放式设计以确保使用者安全。他查询单车能否驶进场

内，而且广场有否提供单车径及单车停泊处。除此之外，他认为广场

设计欠缺具标志性的地标，也没有提及龙津石桥的历史价值，建议署

方除了使用展板外，亦应考虑加入其他元素以介绍龙津石桥及旧机场

的相关历史。他查询署方简介中提及的双子塔之用途；以及多用途草

坪的功能是否包括出租予团体举行表演及嘉年华。  

 

20.  关浩洋议员表示广场属世界级设计，惟四周被住宅区包围，

人口稠密，未必能达到「城市中的花园」的设计概念及休闲气氛，故

希望建筑署考虑附近居民的实际需要。   

 

21.  劳超杰议员认为广场设计采用大杂烩方式，以满足不同持份

者的要求；而且欠缺独特性，与其他公园无异。他向署方查询有否就
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草地滚球场的需求进行调查，区内是否需要两个草地滚㺷场。另外，

他对广场缺乏儿童玩乐空间及设施表示失望，启德发展区住宅众多，

希望设计上优先满足区内家庭需要，增加儿童玩乐设施。同时，他认

为广场应具有特色主题，同意加入旧机场等元素，令儿童明白启德发

展区的历史价值；他亦建议于广场加入水的主题如增设喷泉，以增加

玩赏性；以及增加洗手间及育婴室数目。  

 

22.  康文署高级行政主任 (策划事务 )6陈子丰先生的综合响应如

下：  

（一）  启德车站广场按照《启德分区计划大纲图》定位为

启德城的枢纽，并按此逐步开展。此外，部份具体

设施在现阶段的规划设计未必能全数显示在图则

上，但并不代表没有考虑或不提供。议员提出的多

项意见，包括考虑植物品种、建设无障碍通道、座

位、凉亭、遮荫棚及单车设施等，属于此类。署方

会积极考虑议员的意见；  

（二）  整个启德发展区将来会成为香港的地标，并有多项

地标建筑，如位于车站广场东北角的双子塔。启德

车站广场的设计定位是其中的配套；  

（三）  启德发展区有全长十三公里的单车径，部份途经车

站广场。此外，单车径的规划设有自助单车租借系

统；  

（四）  署方欢迎各类人士使用开放予公众的公园，若对其

他人士造成滋扰，署方可根据《游乐场地规例》进

行执法行动，署方的分区经理对公园管理及处理相

关投诉具丰富经验；  

（五）  启德站是未来启德的铁路骨干，邻近为主要办公室、

零售用途及住宅混合发展区，将会为广场带来可观

人流。除了启德站以外，附近亦设有巴士站。此外，

《启德分区计划大纲图》已规划来往宋王台、马头

角、九龙城旧区及启德发展区的各式交通接驳，惟

不设于广场内，故未有提及；  

（六）  由于启德发展区有不同的历史主题，故署方希望于
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不同的休憩空间呈现不同的历史主题，如另一项目

将以龙津石桥为历史主题，启德跑道公园则会呈现

旧机场的历史背景。而就车站广场的设计，则定位

为启德新城的枢纽。虽然如此，署方得知有意见认

为需要加强车站广场的机场历史原素，故会设置展

示板介绍旧机场的历史；  

（七）  署方会于广场设置足够的洗手间及指示牌；以及  

（八）  九龙区目前并无任何康文署辖下的草地滚球场，位

于新界区及港岛区的草地滚球场使用率非常高，署

方认为需要于九龙区设置两个草地滚球场。此外，

「启德车站广场价值管理工作坊」收集的意见反映

支持兴建草地滚球场，而委员会亦于较早前的会议

表示支持有关设施。  

 

23.  建筑署高级建筑师 /25温灼均先生回复，署方在设计上已考虑

噪音问题，将露天广场置于整个启德车站广场的东北角，已最为远离

住宅的位置，亦会于露天广场外围种植林荫树木以达至减低声浪的效

果。此外，广种树木亦能提供适当遮荫，在夏天时份达至降温效果。

署方亦会考虑有关于水池增设喷泉的意见，及慎重设计路向标牌。  

 

24.  建筑署高级工程策划经理 332刘念文先生的综合响应如下：  

（一）  启德车站广场位于九龙东智能城市先导计划范围

内，政府将于广场内提供无线上网服务的配套；  

（二）  署方知悉规划署已向城市规划委员会倡议增加启德

发展区地积比率，惟此建议不会影响广场的发展；

以及  

（三）  署方预计绝大部份外来人流将经启德站进入广场，

而广场的西南尾端 (近宋王台公园 )亦接近沙中线土

瓜湾站。此外，启德河东邻近广场北面设有公共交

通交汇处，故有足够交通配套应付外来人流。另外，

虽车站广场不设停车场，私家车可停泊于附近的双

子塔的地库停车场，而启德体育园亦计划提供约



8 

 

700 个私家车位；  

 

25.  康文署九龙城区康乐事务经理杨月娥女士的综合回应如下：  

（一）  启德车站采用广场形式管理，广场将会 24 小时开放

予公众使用；  

（二）  署方于深化广场设计时，会考虑有关座位、遮荫棚、

单车停泊处及资讯显示屏的建议；  

（三）  康文署辖下的树木组会就广场的绿化大纲图提供意

见，再交由设计师考虑；以及  

（四）  署方备悉议员有关噪音、草地、单车停泊处及其他

管理上的意见，并会汲取海心公园的经验，加强噪

音管理。  

 

26.  主席提倡广场加入更多创新及创意元素，同意无线宽带服务

是必需的。同时，他亦建议加入绿色艺术如地景树及盆景装置等；并

查询旧机场控制塔的设备将来是否会安置于跑道公园。  

 

27.  建筑署刘念文先生回复指有关旧机场控制塔的设备当年由土

木工程拓展署拆卸及保存，署方正向该署跟进有关设备，并会与康文

署研究是否适合重置于跑道公园。  

 

28.  劳超杰议员查询广场内儿童玩乐空间的比例及相关设施。此

外，他表示反对于广场内兴建草地滚球场因占用大量空间，浪费黄金

地段，建议于启德其他地区或启德体育园兴建室内草地滚球场。  

 

29.  康文署陈子丰先生回复，草地滚球场的需求日趋上升，而于

早前举行的工作坊和会议亦支持有关设施。另外，广场内设有一定数

目的儿童玩乐设施，而整体广场及公园设施均自由开放予公众使用，

并无限制特定的年龄组别，而草地、水景及多用途设施等均适合家庭

游乐。  

 

30.  建筑署温灼均先生回复，广场采取综合性景观设计，适合家

庭老少游乐并配合整体城市环境，署方会适度考虑议员的意见。  
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31.  邵天虹议员表示香港大部份公园的使用者为本区居民，署方

不能假设有大量旅客游览以支撑广场的使用率，故不应只单靠铁路接

驳广场以吸引外来人流，亦应与旧区连接。  

 

32.  主席表示该处未来将有地下城及行人天桥以连接新旧区，故

能吸引一定人流使用广场。委员会对设计并无反对，议程结束。  

 

要求关注崇安街休憩处环境卫生和噪音问题  (文件第 67/16 号 ) 

 

33.  文件第 67/16号由林博议员提交。主席请委员參阅由康文署及

环境保护署提交的席上文件第 1号及第 2号书面回应。  

 

34.  康文署杨月娥女士简介席上文件第 1号并补充署方已联同警

方及食物环境卫生署分别于 9月 8日、9月 22日、9月 29日及 10月 27日进

行联合行动，有关问题已得以改善。此外，康文署已增加人手清理署

方的管辖范围内的宣传物品。  

 

35.  林博议员查询若有关人士于联合行动完成后，又再聚集及造

成滋扰，受影响市民可如何处理。此外，若劝谕无效，有关部门会如

何处理，及有否曾向有关人士进行票控。  

 

36.  主席表示有关人士以横额占用休憩处座位，被警告后即移往

霸占街道，部门曾否与有关人士进行沟通。  

 

37.  香港警务处九龙城区助理警民关系主任庞永豪先生回复，警

方自今年 9月联同康文署及食环署分别于崇安街进行 4次及 6次的执法

行动，并劝谕有关人士降低声浪。他们亦于邻近学校进行噪音方面的

评估，警方会联同有关部门继续执法。  

 

38.  康文署杨月娥女士回复，指虽然宣传物品悬挂于休憩处内，

但未有霸占座位。康文署曾就此投诉与有关人士沟通，有关人士相当

合作，经劝谕后亦实时移去有关宣传物品，故未有进行任何检控。  

 

39.  郑利明议员表示议员悬挂宣传横额，一般未经劝谕即被移走

及罚款，希望有关部门的处理一视同仁。  

 

40.  主席建议林博议员联络有关部门，参与及视察联合行动的成

果。  
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要求补种何文田区内被移除树木（文件第 68/16 号）  

 

41.  文件第 68/16号由丁健华议员及郑利明议员联署，并由郑利明

议员代表介绍文件。此外，主席请委员參阅由康文署提交的席上文件

第 3号书面回应。  

 

42.  康文署杨月娥女士简介席上文件第 3号并补充由于褐根病具

传播性，工作人员在移除染病树木后需待一段时间才能重新种植。此

外，署方在移除树木前，会张贴告示通知市民有关安排，若有需要时

亦会与有关居民及议员进行会议，以解释移除树木的程序。  

 

43.  郑利明议员就康文署实时跟进上述事件表示感谢，居民暂时

亦接受有关处理方案，惟希望署方日后尽早发出移除树木的通知。此

外，染病树木连根挖出后会发出恶臭，故希望署方尽快移去，以免影

响居民。  

 

44.  主席查询康文署于移除染病树木多少天前张贴有关告示。  

 

45.  康文署杨月娥女士回复，除非有关树木具实时危险需立即移

除，否则署方一般于移除染病树木两周前张贴告示。  

 

要求加强文福道花园清洁工作  (文件第 69/16 号 ) 

 

46.  文件第 69/16号由郑利明议员提交。主席请委员參阅由康文署

提交的席上文件第 4号书面回应。  

 

47.  康文署杨月娥女士简介席上文件第 4号并补充除了聘请专业

灭虫公司外，康文署亦会加强有关场地的控鼠工作。  

 

48.  郑利明议员对康文署的积极响应表示感谢，并希望鼠患问题

得以早日解决。  

 

部门报告  

 

康乐及文化事务署在九龙城区内举办的康乐体育活动及设施管理的

汇报  (文件第 70/16 号 ) 
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49.  康文署杨月娥女士介绍文件，并表示希望议员特别关注海心

公园球场早上开放时间试验计划进展报告及海心公园「公园规则」的

相关部份。  

 

50.  关浩洋议员查询，海心公园目前于早上 6时 30分开放所有球

场，署方收到多少宗有关噪音的投诉。此外，署方有否就四个考虑方

案的影响作出评估。  

 

51.  潘国华议员表示经过多次四方平台合议的讨论，各持份者只

是表述己见，未能就公园球场开放时间达成共识。港图湾居民表示尚

可接受现时公园所有球场开放时间即 6时 30分，而经议员现场视察后

亦认为不能接受公园所有球场开放后的噪音水平；公园使用者则表示

需要较平坦地方进行活动如跑步，以免受伤。根据较早前的评估， 6

时至 6时 30分之间只有 22人于足球场进行活动，故他倾向选择方案 (二 )

以平衡各方的需要。  

 

52.  李慧琼议员感谢署方、议员及持份者的跟进工作，惟各持理

据，最终未能达成共识。由于无任何一个方案可满足所有持份者的需

求，她查询康文署倾向采纳何种方案。此外，她同意潘国华议员的意

见，为平衡各方的需要，可选择方案 (二 )作短期措施，惟康文署有何

中、长期措施例如扩建海心公园，以彻底解决持份者之间的矛盾。  

 

53.  吴宝强议员表示九龙寨城公园、马头围道游乐场及亚皆老街

游乐场等接近民居的公园亦有相同噪音问题。他查询各公园及球场是

否有划一的开放时间，或按照个别情况厘定。  

 

54.  林博议员表示理解港图湾居民及海心公园使用者的要求。经

现场视察后，他认为居民于清晨时分的确易受噪音影响；但同时他亦

认同公园使用者确实需要平坦及无阻碍地方跑步。为平衡各方的需

要，他赞成采纳方案 (二 )，试行一个月后再作检讨。  

 

55.  康文署杨月娥女士的综合回应如下：  

（一）  署方于早前三个月的试验计划 (即 6 时 30 分为开放

时间 )并无收到任何有关噪音的投诉；   

（二）  由于主要噪音来自篮球活动，若恢复原来开放时间

(即方案 (一 ))，附近居民均会受到噪音影响；方案 (四 )

则未能满足公园使用者的需求，即倒后行等音量很
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低的活动也未能在早上 6 时开始在足球场内进行。

综合各持份者意见，康文署认为方案 (二 )或 (三 )较能

平衡各持份者的要求。此外，署方亦会加强人手劝

谕公园使用者进行活动时降低声浪；  

（三）  海心公园二期工程将向海边扩展，民居与公园之间

亦有学校分隔，期望可以长远解决海心公园清晨的

噪音问题；以及  

（四）  一般球场的开放时间为早上 7 时，署方亦会因应地

区个别情况作出调整。  

 

56.  劳超杰议员表示篮球活动的噪音滋扰很大，而受噪音影响的

居民数目一定较需进行篮球活动的人士多，故支持延迟篮球场的开放

时间。他认为于篮球场或足球场的开放时间并不是重点，相反噪音来

源才是问题核心。此外，他查询若发现有人清晨时分于足球场进行篮

球活动并造成噪音滋扰，署方将如何处理。  

 

57.  余志荣议员表示四方平台会议的讨论根本无法达成共识，再

进行会议亦只是继续各持己见，必然要作出选择及牺牲，订立一个合

适的开放时间。由于进行篮球活动的人较少，而噪音可以影响很多居

民，故他选择方案 (二 )以进行试验。  

 

58.  关浩洋议员表示由于现时的球场开放时间并无收到任何投

诉，若议员投票得出的方案最终引起较多居民投诉，建议由康文署自

行调整至现时的开放时间，避免再就此议题进行冗长的讨论。  

 

59.  李慧琼议员认为康文署对现时的开放时间未收到任何有关噪

音投诉的结论存有偏差。居民未有直接向署方作书面投诉，因认为已

有政府部门和议员跟进有关事件，但并不代表没有投诉数字，希望署

方关注。此外，篮球活动的噪音滋扰较大，希望署方继续呼吁有关人

士移往使用景云街的篮球场。另外，她亦希望署方阻止公园使用者清

晨于场内使用扬声器。  

 

60.  潘国华议员表示海心公园现时的球场开放时间为 6时 30分较

一般的球场的 7时为早，而景云街篮球场的开放时间为 5时 30分，并希

望议员能体谅港图湾居民的处境。此外，他查询康文署将增加多少人

手于清晨劝谕公园使用者降低声浪，若有人不理会劝谕，署方又如何
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处理。  

 

61.  邝葆贤议员表示康文署应禁止清晨于海心公园使用扬声器。

另外，篮球场的开放时间应较足球场为迟，以诱使有关人士移往使用

景云街篮球场。  

 

62.  康文署杨月娥女士补充如下：  

（一）  由于海心公园的篮球场使用者已转移至景云街的篮

球场进行活动，大多数的使用者亦向署方职员表示

他们已适应及接受于景云街的篮球场进行活动，此

外，她响应劳议员的提问，若有人于海心公园足球

场进行篮球活动，署方同事会劝谕有关人士停止或

离开；  

（二）  她查询若新选择的方案引起居民投诉，署方是否应

按关浩洋议员的建议，自行调整至目前的开放时间

(即 6 时 30 分 )，期望委员会可作决定；  

（三）  她澄清投诉数字为零是指居民就噪音的有关投诉，

并非指公园使用者对公园开放时间的投诉。  

（四）  据调查所得，使用扬声器的跳舞人士已承诺于早上

6 时 30 分后才开启扬声器及会使用署方提供的隔音

纸箱以降低声浪；  

（五）  海心公园目前有一名署方的保安员，署方为配合新

开放时间，稍后将增加至两名保安员，及会增加场

地经理及驻场人员的巡查次数；署方保安员与有关

业委会管理处会就清晨噪音问题联络及；  

（六）  由于使用景云街篮球场的人士普遍认为无需增设流

动洗手间，故署方将会搁置增设流动洗手间的计划。 

 

63.  主席表示他曾出席有关的四方平台会议，各持份者均认同篮

球活动为噪声源头，故应维持篮球场现有的开放时间 (即 6时 30分 )。

他指出举行多次四方平台会议的目的是要让各持份者进行协商及增

加透明度，以免市民认为议会一锤定音。此外，基于「地区问题地区

解决」的理念，他希望议员评估各方案的影响，从署方建议的方案 (二 )
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及方案 (三 )中理性选出较能平衡各持份者需要的方案，及若该方案引

起居民投诉，议会是否同意康文署自行调整至目前的开放时间。  

 

64.  潘国华议员表示同意署方搁置于景云街篮球场增设流动洗手

间，惟希望署方关注海心公园足球场新开放时段的职员人手安排及记

录相关的数据包括使用人次、活动类型、噪音投诉数字及性质，以供

议会检讨。他表示港图湾居民在议员多次游说后，已稍作让步，愿意

在使用者不产生噪音的情况下于 6时开放一个足球场。此外，他希望

署方向清晨使用足球场的人士宣传顾己及人的讯息，尽量减低对港图

湾居民的影响。  

 

65.  经讨论后，委员会一致通过采纳方案 (二 )及试行一个月后再作

检讨。此外，若方案 (二 )引起居民投诉，委员会同意康文署于试验期

后至下次议会前的期间自行调整至目前的开放时间。  

 

康乐及文化事务署在九龙城区举办的地区免费文娱节目、地区文化

艺术活动及文娱设施使用情况汇报（文件第 71/16 号）  

 

66.  康文署高级经理 (九龙西文化事务 )何颕诗女士介绍文件。  

 

67.  委员会备悉上述文件。  

 

康乐及文化事务署在九龙城区公共图书馆举办的推广活动暨使用概

况汇报及地区小型改善工程进度汇报（文件第 72/16 号）  

 

68.  康文署图书馆高级馆长 (九龙城区 )卢庆坤先生介绍文件。  

 

69.  委员会备悉上述文件。  

 

下次开会日期  

 

70.  此外别无其他议事，主席于下午 5时 45分宣布会议结束，秘书

处将于稍后公布 2017年开会日期及截止提交文件日期。  

 

71.  本会议记录于 2017年 1月 19日正式通过。  
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                     主席  

 

 

 

 

                               

                     秘书  

 

九龙城区议会秘书处  

2016年 12月  


